
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ．７１９ 
2010 年８月１日 

電話 ３２８－２６５６ 
FAX ３５９－５０４７ 

熊本市手取本町１－１ 議会棟３階   

メール：kumamsu@gamma.ocn.ne.jp 

ホーム：http://www.jcp-kumamoto.com/ 

 

 

介護サービスの利用料負担が重い。在宅でも、月３万円～５万円の利用料。民

間の老人ホームでは１０数万円～２０万円という利用料がかかり、入りたくても入

れないという方が多い。また、いざ入ろうとしても数十人の定員に何百人待ちという状

況となっている。所得に低い方が介護保険から排除されていると感じる。 

益城町は、中学校卒業まで子どもの医療費は無料。また、

町長の公約にも給食費の無料化があり、子育て世代への支援

が手厚くなっている。 

熊本市も、「子育てしやすいまち」との目標を掲げているが、

実態が伴っていない。子育てしやすいと実感できる施策を。 

 

障害児の通院施設の経営が厳しいとのことで、必要な人員配置ができず、

親からの希望があっても体制がとれていないので対応できない。市へ要望を

行っても「検討する」との回答が繰り返され、ささやかな要望でさえ市政に反

映されていない。 

 

「熊本市政を考える市民のつどい」 

7月 21日「熊本市政を考える市民のつどい」（主催：熊本市をよくする市民の会）が

開催され、医療・業者・障害者・母親・自治会など、あらゆる分野から市政に対する意

見が出され、懇談が行われました。会としては、出された意見を検証し、市長選にむ

けた政策として反映させるとしています。 

 介護用品支給事業においても、条件が厳しく５０人ほど

担当を持っているが、対象者は２人ほど。サービス水準の低

い熊本市に合わせるのではなく、合併前の旧町の高い水準

に合わせるなど改善が必要。 

【
控
え
室
か
ら
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私
は
毎
年
、
高
校
野
球
の
試
合
を
み
に
、
藤
崎
台

球
場
に
足
を
運
び
ま
す
。
今
年
も
、
一
試
合
だ
け
で

す
が
時
間
を
見
つ
け
、
試
合
を
観
戦
し
ま
し
た
。 

高
校
野
球
を
み
る
こ
と
自
体
が
好
き
な
の
で
す

が
、
そ
れ
以
外
に
も
、
自
分
が
高
校
３
年
間
を
野
球

に
打
ち
込
み
、
そ
こ
で
学
ん
だ
こ
と
を
忘
れ
て
い
な

い
か
、
自
ら
を
振
り
返
り
た
い
と
い
う
思
い
が
あ
る

か
ら
で
す
。 

一
人
ひ
と
り
の
球
児
の
３
年
間
が
、
小
さ
な
白
球

を
め
ぐ
る
プ
レ
ー
に
集
中
し
ま
す
。
２
時
間
足
ら
ず

の
試
合
の
な
か
で
、
私
の
高
校
時
代
の
思
い
出
が

次
々
に
あ
ら
わ
れ
、 

懐
か
し
い
思
い
と
あ
わ
せ
当

時
の
仲
間
た
ち
の
顔
が
浮
か
ん
で
き
ま
し
た
。 

一
試
合
で
も
長
く
仲
間
と
野
球
を
し
た
い
と
の
思

い
は
全
て
の
球
児
の
願
い
で
す
。
試
合
が
終
わ
る
最

後
の
プ
レ
ー
の
時
も
、
肩
を
落
と
し
泣
き
崩
れ
る
選

手
に
駆
け
寄
る
仲
間
の
姿
や
試
合
後
に
相
手
を
た
た

え
あ
う
姿
な
ど
に
胸
を
熱
く
し
ま
し
た
。 

仲
間
の
こ
と
や
困
難
に
立
ち
向
か
う
姿
勢
な
ど
改

め
て
教
え
て
く
れ
、
明
日
へ
の
元
気
を
く
れ
た
球
児

に
感
謝
を
し
て
い
ま
す
。 

国保料の引き下げと無保険の解消を！～業者団体 

私たちの中小業者団体の会員の９５％が国保に加入しているが、「国保料を

払いたくても払えない」という声が多く寄せられている。熊本市の場合、２０

０万円の所得、４人家族で３９万円の国保料。年金などを払うと６０万円以上

出ていく。これでは生活が成り立たない。払える保険料へと

引き下げを。 

また、保険料滞納による保険証の留め置き（事実上の無保険）

は一日も早い改善が必要。広島市の秋葉市長は、保険証の留

め置きの事実を知った後すぐに保険証の留め置きは０にな

った。市長の姿勢次第で無保険は解消できると思う。 

 

中学生までの医療費無料化を！～母親 

市独自の利用料助成拡充を！～ 介護関係の職場から 

医療・福祉の負担軽減とサービスの拡充、子育て支援こそ市民の願い 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

     

                     

 

 

              

下関市の犬 

  
保護・ 

引取 

譲渡・ 

返還 
殺処分 

H１８ 767 152 615 

H１９ 598 146 452 

H２０ 623 182 441 

H２１ 478 174 278 

下関市動物愛護管理センター（動物ふれ愛ランド下関）視察報告 

熊本市「殺処分ゼロ」取組みの素晴らしさ再認識！ 
 

7月 23 日、日本共産党市議団で、昨年 4

月１日新築の下関市動物愛護管理センター

の視察を行いました。 

新しい愛護棟・管理棟、ふれあいサークル

がありました。施設面では、明るく、空調も整

い、素晴らしいものでした。 

世界初、人用吸入麻酔リサイクルシステム 

ソフト面でも、殺処分方法に、人用の吸入

麻酔リサイクルシステムを世界ではじめて採

用するなど職員の皆さんの苦労がしのばれま

した。また、ふれあい教室やしつけ教室、学

校等へ出かけての「命の教室」や殺処分数ゼ

ロを目指して、「犬・ねこの譲渡会」を年１２

回から今年は４０回にするなど熊本市との

人事交流の成果が活かされていました。 

 

動物ふれ愛ランド下関の概要図 

犬･猫の殺処分数では、右表の通

り、昨年は、犬 278 頭（ねこ 1502 匹）

でした。熊本市での「殺処分ゼロ」を目

指す動物愛護推進員や市民ボランチ

ィアの皆さんと職員との共同の取組み

の素晴らしさを再認識しました。 

 

テレビ放映など全国注目の 

熊本動物愛護センターの改修を!! 

熊本市の動物愛護センターの「殺

処分ゼロ」を目指す取組みが、テレ

ビの全国放送や新聞でも報道され

るなど、その取組みが注目されてい

ます。ところが、施設面では、老朽化

が進み、現場からも、議会の一般質

問でも、多くの会派が施設改修の要

望が出されています。 

下関市の同じ施設を視察し、約３

億円あれば、施設を改修できること

が分かりました。 

  

 

幸山市長は、新年度予算で 2 億

円の大型観光施設のエレベーターと

通路建設予算を提案しました。 

日本共産党は、シャトルバスの運

行計画もあり、「ムダ使い」と指摘。

他会派からも反対の声が出され、

多数で予算が削除されました。 

今度は、「いのちの大切さ」を学ぶ

「動物愛護センターの新設」を、党派

を超えて実現したいものです。 

下関市と熊本市の犬の保護･引取、譲渡･返還・殺処分の比較表 

熊本市は、譲渡･返還数が多く、犬の殺処分が０９年度は 1頭でした。 

 

ふれ愛ランド所長・スタッフと益田･上野・那須各議員 

（施設概要） 

愛護棟：建設費 1 億 5 千万円 

延床面積 708.61 ㎡、多目的ルーム・見合い室、譲渡犬ねこ舎、

グルーミング室、処置室、研修室、ボランティア室 

管理棟：建設費 1 億 6 千万円 

延床面積 592.04 ㎡、受入室、犬舎、ねこ舎、譲渡動物舎、隔

離動物舎、処分室、麻酔剤回収室、コントロール室、焼却室 

ふれあいサークル：建設費 2300 万円 熊本市の犬 

  
保護・ 

引取 

譲渡・ 

返還 
殺処分 

H１８ 695 534 59 

H１９ 610 466 78 

H２０ 552 420 71 

H２１ 453 411 1 

 

下関市の犬 熊本市の犬 




